

Referat: OBM

Amt: 13-2

Niederschrift

Besprechung am: 13.03.2024 Beginn: 19:30 Uhr

Ort: Otfried-Preußler-Schule Ende: 21:55 Uhr

Stintzingstraße 22, Erlangen

Thema: 1. öffentliche Sitzung Stadtteilbeirat Süd

Anwesende

Stadtteilbeirat:

Hr. PD Dr. Fey
Hr. Heunisch f. Hr. Schneider
Christoph Bartschat
Fr. Rohr
Hr. Fritsch
Hr. Dr. Hartmann
Fr. Bußmann
Fr. Paulsen
Fr. Opel f. Hr. Bucher

Entschuldigt

Hr. Dr. Schneider
Hr. Bucher

Verteiler

Alle Referate, Fachämter,
Stadtteilbeiräte, Fraktionen

Stadtrat/Betreuungsstadtrat:

Fr. Schmitz
Hr. Bazant
Hr. Dr. Richter

Weitere Teilnehmer*innen:

Fr. Guttzeit, Hr. Große-Verspohl/Zweckverband StUB
Hr. Skerjanz/Seniorenbeirat

Bürger:

ca. 65

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt.

Ergebnis:

TOP 1: Begrüßung und Vorstellung des Stadtteilbeirates

Der Vorsitzende, Herr Dr. Tobias Fey, eröffnet die 1. öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirates Süd im Jahr 2024.

Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. Die Tagesordnung wird verlesen, Änderungen werden nicht gewünscht.

Der Vorsitzende erläutert welche Aufgaben und Gestaltungsmöglichkeiten der Stadtteilbeirat hat.

Es folgt eine Schweigeminute für das verstorbene Beiratsmitglied Heiner Grillenberger.

Das neue Beiratsmitglied, Stephan Fritsch, wird vorgestellt.

TOP 2: Bericht aus der Verwaltung

Herr Dr. Fey berichtet über den aktuellen Stand der vom Beirat gestellten Anträge.

- **Möglichkeiten zur Verkehrsberuhigung in der Sebaldussiedlung:** Berücksichtigung erfolgt anlässlich der Umgestaltung der Theodor-Heuss-Anlage.
- **Defibrillatoren im Süden:** Das Amt für Sport und Gesundheitsförderung koordiniert das Projekt „ERLANGEN SCHOCKT!“ in Kooperation mit der Arbeitsgemeinschaft Notfallmedizin Fürth.
- **Bewohnerparken, Einbindung STBR:** Fünfstufiger Prozess der Verwaltung, gerade gestartet, der Stadtteilbeirat wird zu gegebener Zeit eingebunden.
- **Schilderwald Ohmplatz:** Rückmeldung durch Verwaltung ist erfolgt, Abschluss der dortigen Baustelle abwarten.

Aufgrund des Ausscheidens der Beiratsmitglieder Heiner Grillenberger und Marc Schuster erfolgt die Neuwahl der beiden stellvertretenden Vorsitzenden im Beirat.

Den Wahlvorstand bilden Frau Breunig/FAU, Frau Hagmaier/Poeschke-Schule und Frau Maroke/Bürgermeister- und Presseamt. Hiergegen bestehen keine Einwände.

Auf Nachfrage von Frau Maroke gehen folgende Wahlvorschläge für den **1. stellvertretenden Vorsitz ein:**

- Dr. Rainer Hartmann

Die Stimmzettel werden verteilt und die geltenden Wahlregularien erläutert. Nach der Wahl werden die Stimmzettel eingesammelt und durch die Mitglieder des Wahlvorstandes ausgezählt. Der Wahlvorstand gibt folgendes Ergebnis bekannt:

9 Stimmzettel abgegeben, 9 gültige Stimmen

- Dr. Rainer Hartmann: 9 Stimmen

Der Gewählte, Herr Dr. Rainer Hartmann, nimmt die Wahl an.

Auf Nachfrage von Frau Maroke gehen folgende Wahlvorschläge für den **2. Stellvertretenden Vorsitz ein:**

- Christoph Bartschat
- Brigitte Rohr

Nach Auszählung der Stimmen gibt der Wahlstand folgendes Ergebnis bekannt:

9 Stimmzettel abgegeben, 9 gültige Stimmen

- Christoph Bartschat: 2 Stimmen
- Brigitte Rohr: 7 Stimmen

Die Gewählte, Frau Brigitte Rohr, nimmt die Wahl an.

TOP 3: Klimabudget – Vorstellung der beantragten Projekte

Folgende Anträge auf eine Förderung aus dem Klimabudget werden behandelt:

- Michael-Poeschke-Schule: Autofreier Schulweg: Beantragt wurde eine Förderung in Höhe von 2524 Euro, einstimmig angenommen.
- FAU: Mobilitätsmai der FAU im Süden: Radl-Check: 2000 Euro wurden beantragt, mit 6 zu 1 Stimme angenommen.
- „Zukunft auf dem Teller“: Nachhaltige Aufklärungskampagne zur Reduzierung von Lebensmittelverschwendung: Nach ausführlicher Diskussion wird entschieden, in der nächsten Sitzung über das Projekt abzustimmen.

TOP 4: Zone 30 in der Stintzingstraße

Herr Dr. Hartmann stellt richtig, dass es hier um die Komotauer Straße und nicht die Stintzingstraße geht.

Herr Dr. Fey schlägt einen Vor-Ort-Termin vor.

Außerdem nutzt er die Gelegenheit die Zusammenarbeit mit Herrn Einwag, Abteilungsleiter Straßenverkehr und Baustellen, zu loben.

TOP 5: Planungen der StUB im Bereich des Stadtteilbeirates Süd

Frau Guttzeit und Herr Große-Verspohl stellen die aktuellen Planungen zur StUB im Erlanger Süden vor.

(siehe Präsentation). Im Anschluss erfolgt eine rege Diskussion in der u. a. folgende Fragen gestellt werden:

- In welchem Takt wird die StUB fahren? Im 10-Minuten-Takt.
- Wo wird der Kfz-Verkehr fließen, wenn die Nürnberger Straße teilweise für diesen gesperrt wird? Über die Gebbert- und Karl-Zucker-Straße.
- Was passiert mit der Buslinie 30? Diese wird ersetzt und Busse werden direkt zum Flughafen fahren.
- Wie bedient künftig z. B. die Müllabfuhr die Friedrich-Bauer-Straße? Hier werden wahrscheinlich Sammelplätze für die Mülltonnen eingerichtet.

Am 16.04.2024 wird das Verkehrskonzept für den Süden im UVPA veröffentlicht. Dieses ist unter folgendem Link zu finden: [SessionNet | Verkehrskonzept Erlangen Süd - Schlussbericht](#)

Frau Paulsen regt an, hierzu die Verwaltung in die nächste Sitzung einzuladen.

Die nächste Sitzung findet am 16. Juli 2024, 19:30 Uhr, statt. Ort wird noch bekanntgegeben.

gez.
PD Dr. Tobias Fey
Vorsitzender Stadtteilbeirat Süd

gez.
Yvonne Maroke
Bürgermeister- und Presseamt